

Sous-section 2.—Mortalité infantile

En ces dernières années la science médicale a consacré une grande partie de ses efforts à la lutte contre la mortalité infantile et il est reconnu que ce travail a été couronné de succès. Au Canada, les autorités sanitaires, tant fédérales que provinciales ou municipales, ont lutté énergiquement pour réduire la mortalité infantile et, en l'absence d'épidémies, les statistiques accusent chaque année une amélioration. Dans les dix-huit années depuis l'institution des statistiques vitales, nous avons la preuve d'un déclin très considérable de la mortalité infantile. Les chiffres de 1939 accusent le taux le plus faible depuis l'établissement du système, à savoir 61 par 1,000 naissances vivantes. En 1921 le taux de mortalité infantile au Canada (pour le Québec on s'est servi des chiffres fournis par la province) était de 102 par 1,000 naissances vivantes. Le tableau 23 donne les chiffres pour tout le Canada depuis 1932 jusqu'à 1939 et les moyennes pour les quinquennats de 1921-25, 1926-30 et 1931-35. En 1939, l'Île du Prince-Edouard et le Nouveau-Brunswick accusent les taux le plus élevés, soit 79, tandis que le Québec suit avec 78. Une analyse des taux du Québec y indique un progrès continu depuis les douze années que la province est incorporée au territoire d'enregistrement; les chiffres de 1938 montrent une diminution de plus de 1,000 sur 1937 et ceux de 1939, une autre diminution de 276 comparativement à 1938. On peut dire que plus de 9,000 bébés, qui en 1926 auraient été fauchés par la mort, ont été sauvés au Canada en 1939.

23.—Décès d'enfants et proportion par 1,000 naissances vivantes, par province, en 1932-39 et moyennes en 1921-25, 1926-30 et 1931-35

Année	I.P.-E.	N.-E.	N.-B.	Qué.	Ont.	Man.	Sask.	Alta	C.B.	Canada ¹
DÉCÈS D'ENFANTS										
Moyennes, 1921-25.....	151	1,139	1,165	²	5,916	1,394	1,789	1,327	621	²
Moyennes, 1926-30.....	122	934	1,039	10,518	5,091	1,031	1,559	1,195	571	22,060
Moyennes, 1931-35.....	131	840	857	7,756	3,962	835	1,261	998	464	17,104
1932.....	132	849	774	7,744	4,133	836	1,321	997	477	17,263
1933.....	118	791	821	7,270	3,804	844	1,231	966	439	16,284
1934.....	130	807	878	7,388	3,523	734	1,093	891	426	15,870
1935.....	145	838	866	6,939	3,515	837	1,194	936	460	15,730
1936.....	137	781	806	6,220	3,416	779	1,030	940	465	14,574
1937.....	152	812	1,072	7,580	3,382	826	1,245	994	630	16,693
1938.....	114	754	859	6,486	3,245	750	941	812	556	14,517
1939.....	168	761	893	6,210	2,979	752	930	763	483	13,939
MORTALITÉ INFANTILE PAR 1,000 NAISSANCES VIVANTES										
Moyennes, 1921-25.....	77	94	105	²	83	84	83	86	61	²
Moyennes, 1926-30.....	71	85	101	127	74	72	73	75	55	93
Moyennes, 1931-35.....	67	73	82	98	61	61	62	60	46	75
1932.....	65	73	72	94	62	59	63	59	47	73
1933.....	61	71	82	95	60	63	61	60	46	73
1934.....	67	71	86	97	57	55	55	55	43	72
1935.....	72	72	83	92	56	63	61	58	46	71
1936.....	69	66	77	83	55	61	54	60	44	66
1937.....	73	70	101	100	55	64	67	63	56	76
1938.....	58	62	75	83	49	56	52	51	45	63
1939.....	79	64	79	78	46	55	51	46	39	61

¹ Moins les Territoires.
enregistrement.² Antérieurement à 1926 le Québec ne faisait pas partie du territoire d'en-

Mortalité infantile par causes.—De 1926 à 1939, comme le montre le tableau 24, 21 principales causes de décès ont contribué de 90 à 92 p.c. de la mortalité infantile au Canada. Il est à remarquer que quatre causes dont la source remonte à la naissance même, c'est-à-dire naissance prématurée, conséquence de l'accouchement, débilité congénitale et vices de conformation congénitaux, sont responsables de plus de 45 p.c. des décès d'enfants de 1939. En 1926 ce pourcentage était de 41.4 et en 1930, de 42.3; et, comme le total des décès d'enfants a diminué de près de 40 p.c.